

## UNIONGC PIDE DIGNIDAD PARA LA GUARDIA CIVIL EN CANTABRIA

Santander, 25 de octubre de 2023.- La falta de personal provoca situaciones incómodas en Cantabria.

UniónGC en Cantabria ha denunciado en numerosas ocasiones la alarmante falta de personal, tanto en seguridad ciudadana, como en las especialidades de la Guardia Civil en Cantabria, y este problema no hace mas que agravarse con el paso del tiempo.

En el día de ayer, coincidiendo con la publicación de las vacantes a cubrir por la Guardia Civil en todo el territorio nacional, ninguna de ellas para Cantabria, y que nos aboca de nuevo a perder personal en número incierto, que no será recuperado antes de un año, se dio uno de estos casos habituales últimamente.

La zona de Santoña compuesta por un número pequeño de unidades de seguridad ciudadana, solo disponía de una patrulla que debió ser dedicada a la protección de una víctima de violencia de género calificada de riesgo extremo. En estos casos cada vez más frecuentes, y debido a la escasez habitual de patrullas, cuando un ciudadano requiere un servicio de la Guardia Civil, es atendido desde la zona de Laredo o de Santander, y de forma extraordinaria desde la compañía de Torrelavega. El demandante de servicio recibe una respuesta mas lenta de lo habitual, pero es atendido. Pero la patrulla dedicada al cometido citado no tiene apoyo, no tiene relevo, teniendo los jefes de unidad que hacer “encaje de bolillos” para que estos guardias civiles no realicen jornadas de 9 horas, o tengan un pequeño relevo exclusivamente para atender sus necesidades fisiológicas o tomar la media hora de descanso que está reglamentariamente estipulada. Entre estas medidas de urgencia, es cada vez mas habitual obtener relevo de patrullas a 50 kilómetros de distancia, o de los suboficiales u oficiales jefes de unidad, cuyo cometido principal no es la realización de patrullas.

Pues bien, estos “apoyos solidarios” u otro tipo de solución razonable, no debió entrar en los cánones del oficial encargado de la compañía de Santoña, que a la petición de relevo para poder hacer sus necesidades fisiológicas con un mínimo de dignidad, sugirió a la patrulla ir andando al bar mas cercano, distante unos dos kilómetros, o pedirle a la protegida acceso a su domicilio para ello, algo del todo improcedente, violento e innecesario. Desde Unión de Guardias Civiles en Cantabria, no solo censuramos esta respuesta por inapropiada e irrespetuosa, también solicitamos a la jefatura de la Zona de la Guardia Civil de Cantabria, que articule medidas para que situaciones como esta no se vuelvan a repetir, dando a los jefes de compañía las órdenes oportunas, para que ninguna patrulla en servicio estático previsto o sobrevenido carezca de relevo para atender las necesidades más imperiosas.

A la Delegada del Gobierno en Cantabria, le solicitamos que dé traslado al Ministerio del Interior la dramática situación de la Guardia Civil en la comunidad autónoma, y las urgentes necesidades de personal, a fin que se tomen medidas que eviten un nuevo éxodo, que daría la puntilla a la seguridad ciudadana en el medio rural de Cantabria.

Desde UniónGC Cantabria queremos ensalzar y agradecer el esfuerzo de los guardias civiles de Cantabria, que dan cada día más con menos, prestando el mejor servicio posible a la ciudadanía a quien nos debemos, la solidaridad entre compañeros, y el esfuerzo de la central operativa (COS) por filtrar y coordinar las demandas de ciudadanos y patrullas, en muchos casos sin recursos suficientes.



## Teléfonos de contacto

Eduardo A. García, secretario de comunicación 670379084

 [www.uniongc.org](http://www.uniongc.org)

 <https://twitter.com/UnionGC>

 <https://t.co/W25NyhsNqG?amp=1>

 <https://www.facebook.com/uniondeguardiasciviles>

 <https://t.me/UnionGC>

 <https://vm.tiktok.com/ZM8CK8dnf/>

# UNIONGC